

## Caen 5.6% recursos para estados en 2009 (El Reforma 02/02/10)

Caen 5.6% recursos para estados en 2009 (El Reforma 02/02/10) Miguel Messmacher aseguró que Hacienda está abierta a discutir con el Legislativo las propuestas para establecer un nuevo IVA. Foto: Archivo La Secretaría mantuvo su diagnóstico de crecimiento del PIB en 3 por ciento Arturo Rivero Ciudad de México (2 febrero 2010).- Los recursos por concepto de participaciones recibidas por los estados y municipios, incluyendo los derivados del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), cayeron 5.6 por ciento en términos reales respecto de 2008, destacó Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La operación realizada para potenciar los recursos del Fondo de Estabilización, dijo, permitió a las entidades federativas y municipios obtener recursos por 44 mil 981 millones de pesos. En el marco de la presentación del Informe sobre Finanzas Públicas al cuarto trimestre de 2009, el funcionario señaló que al cierre del año pasado el monto de la deuda neta del sector público se ubicó en 23.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), 1.9 por ciento arriba de lo observado en 2008. Respecto al saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, éste se ubicó en 37.7 por ciento del PIB, 2 puntos porcentuales arriba de lo registrado al cierre de 2008. Agregó que a pesar de los nuevos diagnósticos sobre el crecimiento de la economía en 2010, la Secretaría de Hacienda mantiene su proyección de crecimiento para el PIB de 3 por ciento. Messmacher aseguró que Hacienda está abierta a discutir con el Legislativo las propuestas para establecer una nueva tasa al Impuesto al Valor Agregado (IVA). El funcionario destacó que los ingresos tributarios no petroleros disminuyeron 11.5 por ciento en términos reales en 2009 respecto al año anterior. La recaudación del IVA observó una reducción real de 15.3 por ciento, en tanto que la recaudación conjunta de los impuestos sobre la renta empresarial a tasa única y a los depósitos en efectivo mostró una reducción real de 9.9 por ciento. Mientras tanto, señaló, los ingresos no tributarios del Gobierno federal mostraron un aumento real de 142.3 por ciento debido a los recursos por aprovechamiento en los que se incluye el remanente de operación del Banco de México, los ingresos por coberturas petroleras, la recuperación de recursos del fondo de estabilización de los ingresos petroleros y el fondo de apoyo para la reestructura de pensiones